

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. KESIMPULAN**

Berdasarkan penelitian yang peneliti lakukan dengan judul Integrasi Kecerdasan Spiritual dan Kecerdasan Emosional dalam Membentuk Sikap Bersosial Media Siswa MAN 4 Bojonegoro, peneliti dapat menyimpulkan sebagai berikut :

1. Model integrasi kecerdasan spiritual dan emosional dalam membentuk sikap bersosial media Siswa MAN 4 Bojonegoro dikemas dalam penyampaian materi pendidikan Agama Islam bab akidah dan akhlak dengan sistem pembelajaran berbasis *e-learning* dengan memanfaatkan teknologi website belajar dan media sosial seperti *Whatsapp, Telegram, Intagram dan Facebook* yang dipantau dan diawasi oleh guru.
2. Penerapan integrasi kecerdasan spiritual dan kecerdasan emosional dalam membentuk sikap bersosial media siswa MAN 4 bojonegoro sudah diterapkan dengan baik. Dengan hasil penerapan integrasi kecerdasan spiritual dan kecerdasan emosional dengan menggunakan metode pembelajaran aktif *e-learning*, dimana menggunakan dan memanfaatkan teknologi internet dan media sosial sebagai alat dan sarana penyambung diskusi dan komunikasi antara guru dan murid serta pembelajaran dan menambahkan wawasan tentang akhlak dan akidah menunjang keberhasilan ini. Para siswa memiliki sikap bersosial media yang baik karena memiliki integrasi kecerdasan spiritual dan kecerdasan emosional yang baik pula. Peran guru dan orang tua sangat lah besar dalam memantau dan mengontrol sikap para siswa. Disamping itu, para siswa senang berada dalam lingkungan MAN 4 Bojonegoror karena memberikan energi positif, fasilitas yang memadai.

#### **B. SARAN**

Berdasarkan kesimpulan diatas, maka dapat beberapa saran oleh peneliti yang kiranya dapat memberikan beberapa masukan bagi pihak MAN 4 Bojonegoro, antara lain :

1. Bagi Sekolah MAN 4 Bojonegoro

Pembelajaran berbasis *e-learning* diharapkan dilakukan di laboratorium komputer agar semua siswa dapat mengikuti kegiatan pembelajaran termasuk siswa yang tidak membawa *Handphone* atau laptop.

2. Bagi Guru MAN 4 Bojonegoro

Para guru dimohon untuk senantiasa memantau sikap para siswa khususnya dalam bersosial media, agar terjaga sikap baik para siswa.

3. Bagi Siswa MAN 4 Bojonegoro

Diharapkan agar selalu memperluas wawasan ilmu pengetahuan, kecerdasan spiritual dan kecerdasan emosional serta selalu memiliki sikap baik dalam bersosialisasi di lingkungan masyarakat, sekolah, keluarga dan bersosial media.

UNJUGIRI